

RAMONA JELINEK-MENKE

Dr. phil.

PUBLIKATIONEN 1/3

MONOGRAPHIEN

- erscheint 2021 • **Religion und Dis/ability. Behinderung und Befähigung in religiösen Kontexten. Eine religionswissenschaftliche Untersuchung.**
transcript. ([Open Access](#))

SAMMELBÄNDE

- erscheint 2021 • **Handling Religious Things. The Material and the Social in Museums.**
Olms, herausgegeben von Edith Franke und Ramona Jelinek-Menke.
([Open Access](#))

AUFSÄTZE

- erscheint 2021 • **#Ganeshaontour: The Study of Religions and Infotainment on Instagram.**
In: Franke, Edith; Jelinek-Menke, Ramona (Hg.): Handling Religious Things. The Material und the Social in Museums, Olms, zusammen mit Maïke Sieler. ([Open Access](#))
- erscheint 2021 • **«We don't collect objects, we collect relationships.» An Interview with Léontine Meijer-van Mensch about Liquid Museums, Implicated Communities an the Shared Stewardship of Religious Objects.**
In: Franke, Edith; Jelinek-Menke, Ramona (Hg.): Handling Religious Things. The Material und the Social in Museums, Olms, zusammen mit Edith Franke und Léontine Meijer-van Mensch. ([Open Access](#))
- erscheint 2021 • **Introduction: Dynamics of Religious Things in Museums.**
In: Franke, Edith; Jelinek-Menke, Ramona (Hg.): Handling Religious Things. The Material und the Social in Museums, Olms, zusammen mit Edith Franke. ([Open Access](#))
- erscheint 2021 • **Von Gender zu Disability: Eine religionswissenschaftliche Perspektive auf Behinderung.**
In: Martin, Silke; Schwaderer, Isabella und Waldner, Katharina (Hg.): Religion und Gender: Konstruktionen - Medien - Erfahrungen. Vorlesungen des Interdisziplinären Forums Religion der Universität Erfurt, 15, Aschendorff.

RAMONA JELINEK-MENKE

Dr. phil.

PUBLIKATIONEN 2/3

- 2020
- **Disability Studies und Religionswissenschaft: Anmerkungen zu Relevanz und Potenzial einer Symbiose.**
In: Brehme, David; Fuchs, Petra; Köbsell, Swantje et al. (Hg.): Disability Studies im deutschsprachigen Raum: Zwischen Emanzipation und Vereinahmung, Beltz Juventa, S. 203-209. ([Open Access](#))
- 2019
- **Religion bildet Behinderung: Eine religionswissenschaftliche Erörterung.**
In: Oberlechner, Manfred; Gmainer-Pranzl, Franz und Koch, Anne (Hg.): Religion bildet. Diversität, Pluralität, Säkularität in der Wissensgesellschaft, Nomos, S. 219-233.
- 2016
- **Buildings on the Fringes of Society: 19th Century Protestant Asylums for «Idiots» as Places of Hyper-Inclusion.**
In: Journal for Religion in Europe 9, S. 350-368.
- 2016
- **Aut liberi aut libri? Zu den Ergebnissen einer Erhebung unter religionswissenschaftlichen Akademiker*innen in Deutschland.**
In: Zeitschrift für Religionswissenschaft 24/2, 2016, S. 185-204, zusammen mit Veronika Eufinger und Anna Neumaier.
- 2016
- **Mazdaznan in Deutschland und der Schweiz: Grundlagen.**
In: Klöcker, Michael und Tworuschka, Udo (Hg.): Handbuch der Religionen 48. EL, IX – 2, S. 1-19.
- 2013
- **«Ein solches Kind ist ein wahrer Erlöser»: Eugenik und die Konstruktion menschlicher Normalität bei Mazdaznan.**
In: Zeitschrift für junge Religionswissenschaft 8, S. 29-55. ([Open Access](#))

RAMONA JELINEK-MENKE

Dr. phil.

PUBLIKATIONEN 3/3

BLOGBEITRÄGE

- 2021
- Disabled Gods? Reflections on Religious Artefacts and the Construction of Bodily Difference in the Museum.
In: Religious Matters in an Entangled World.
<https://religiousmatters.nl/disabled-gods-reflections-on-religious-artefacts-and-the-construction-of-bodily-difference-in-the-museum/>
- 2019
- Kuriosität und Kreativität: Zum vielfältigen Potenzial des Zeigens und Wahrnehmens religiöser Dinge.
In: Religiöse Dinge ...und wie wir sie erforschen: #strangethingschallenge: Religiöse Objekte auf Instagram? Zusammen mit Edith Franke.
<https://www.religiöse-dinge.de/?p=382>
- 2017
- «Wo der Glaube schwindet, wächst der Hass»: Über das Alibi der Religion(en) in einer funktional differenzierten Gesellschaft.
In: Marginalien: Religionswissenschaftliche Randbemerkungen.
<https://marginalie.hypotheses.org/584>
- 2016
- Das Zika Virus und die Macht der Bischöfe.
In: Marginalien: Religionswissenschaftliche Randbemerkungen.
<https://marginalie.hypotheses.org/265>

REZENSIONEN

- 2018
- Schumm, Darla Y. und Stoltzfus, Michael: Disability and World Religions. An Introduction.
In: Zeitschrift für Religionswissenschaft 26 (2), S. 388-391.
- 2016
- Martens, Silvia: Muslimische Wohltätigkeit in der Schweiz.
In: Zeitschrift für Religionswissenschaft 24 (1), S. 124-126.
- 2013
- Ghaly, Mohammed: Islam and Disability. Perspectives in Theology and Jurisprudence.
In: Zeitschrift für junge Religionswissenschaft 8, S. i.v. ([Open Access](#))